

TALLER DE ANÁLISIS DE LA INFORMACIÓN

FACULTAD DE PERIODISMO Y COMUNICACIÓN SOCIAL
UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PLATA



FICHA DE CÁTEDRA 1

Bienvenidos a la cursada del Taller de Análisis de la Información de la Tecnicatura Superior en Periodismo Deportivo de la Extensión Áulica Espacio Memoria y Derechos Humanos (Ex ESMA) de la Facultad de Periodismo y Comunicación Social de la UNLP.

Cada uno debería haber recibido un correo por el sistema [SIU-Guaraní](#), donde está el contacto con el profe y una encuesta donde podrán cargar sus datos de contacto. Completar la encuesta (lo antes posible) será fundamental para que podamos conformar las aulas virtuales en Classroom, conocernos y comenzar a trabajar. Si por algún motivo no han recibido el correo, les pedimos que nos escriban a taideportivo@perio.unlp.edu.ar para que podamos resolver el inconveniente.

Todas las semanas, se encontrarán con nuevos materiales para descargar y leer/mirar/escuchar junto con una guía de lectura y un trabajo práctico. Recuerden que, como dispone el [Régimen de Enseñanza](#) para las materias taller, deben entregarse al menos el 80% de los prácticos para promocionar la materia. Si están interesados en más detalles sobre las formalidades de la materia, también pueden verlo en el [Programa](#).

En tanto modalidad virtual, no tendremos encuentros personales obligatorios donde se tome asistencia como lo haríamos en el aula tradicional. Sin embargo, cada comisión tendrá esos espacios de encuentro de participación no obligatoria, tales como videollamadas, para que podamos compartir un momento, saldar dudas sobre lo trabajado, e intercambiar opiniones y experiencias, siempre dentro del horario de la comisión.

Tanto en la presencialidad como en la virtualidad en el TAI entendemos al aprendizaje como un proceso con tiempos particulares para cada uno de quienes intervienen, por lo que nos parece muy importante que puedan seguir la materia en el orden y los tiempos que se proponen. En eso, acompañaremos también cada singularidad en este camino, por lo que va a ser fundamental que estén en contacto con su docente todas las veces que lo necesiten.

CALENTAMOS MOTORES Y PONEMOS PRIMERA

Todes quienes estén compartiendo estas líneas y forman parte de la cursada lo hacen porque les interpela el ejercicio del periodismo deportivo, ya sea en la actualidad o en un futuro cercano, y entienden que en la carrera universitaria encontrarán herramientas para eso. Y cuando promediando la carrera, ya sea mirando el Plan de Estudios o frente a la pantalla del SIU Guaraní, se encuentran con una materia llamada “Taller de Análisis de la Información” seguramente muchas ideas pasan fugazmente por sus pensamientos. Detengámonos ahí entonces.

¿Escucharon hablar de “Análisis de la Información”? Desde el campo de la comunicación deportiva, ¿a qué se refiere el concepto? ¿Qué sería analizar la información en el ejercicio del periodismo en general y en el periodismo deportivo en particular? ¿Cómo se hace? Sin dudas no hay una respuesta de enciclopedia. De hecho, si comienzan por la “nueva” gran enciclopedia que hoy

es Google, y le preguntan “qué es hacer Análisis de la Información” se van a encontrar con “cerca de



714.000.000 resultados”. Pero como también sabemos que Google es caprichoso (o malvado, dependiendo de cómo queramos verlo), dejémoslo como una segunda o tercera opción y empecemos con nuestros saberes, nuestras propias experiencias, las que nos hicieron llegar a donde estamos y a ser quienes somos.

ACTIVIDAD: Una vez que hayas leído esta ficha y ya esté activada el aula virtual vas a recibir las pautas de entrega de un trabajo donde nos vas a contar qué es para vos hacer periodismo y qué es hacer análisis de la información. No vas a necesitar leer ningún apunte antes, porque la idea es resolverlo con los conocimientos que tiene cada uno.